

EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: VICTORIO, 53.

AL DIA

—CO—

DE RE HIGIENICA

—Si, señor, estamos muy conformes: la regeneración higiénica ha de comenzar de abajo arriba; se hace preciso, para conseguir lo que nos proponemos, los que deseamos el mejoramiento de las condiciones insalubres de Murcia, higienizar, primero, las inteligencias, piedra angular que en su día indiscutiblemente ha de servirnos de sólida cimentación para solucionar satisfactoriamente el árduo problema de esa obra redentora que tantos beneficios ha de reportarnos á todos, y especialmente á los que pertenecen á la clase desacomodada.

Lo anteriormente expuesto, es lo que respondimos al relantarnos noches pasadas la penosa tarea que sea ha impuesto nuestro querido amigo el Dr. D. Emilio Sanchez Garcia, encaminada á que los dueños de establecimientos dedicados á la venta pública, adquieran el conocimiento de lo eminentemente imprescindible que es la instalación en cada uno de ellos, las necesarias escupideras, á fin de evitar se siga escupiendo en el suelo, no tan solo por lo que indudablemente tiene de higiénica, si que también porque tiende á evitar que muchas veces tengamos que apartarnos y apartar la vista apresuradamente con asco.

Esta innovación, como todas á las que no se viene acostumbrado, no se nos obscurece la tenaz perseverancia que se necesita para su consecución y que de conseguirla sería un señaladísimo triunfo el que alcanzaría el notable profesor médico, dado el indiferentismo que existe en todos los órdenes de la vida en la mayoría de los que nacimos al amparo de la sombra protectora de nuestra torre.

Nosotros creemos que la meritoria campaña emprendida ofrecería prontos y positivos resultados, si la masa general del país tendiese á su ilustración, pero en el nuestro, donde, desgraciadamente, resultan analfabetos el 77.50 por ciento de sus habitantes, según los datos que arrojan las últimas estadísticas publicadas, no es de esperar que pensamiento tan plausible pueda verlo realizado,—como sería nues-

tro deseo,—su incansable propagador, á pesar de que le reconocemos una inquebrantable fuerza de voluntad y un tesón digno por todos conceptos de verse coronado por el éxito.

En nuestro pueblo, donde la apatía y abandono se enseñorea en mucha parte de los individuos que componen algunas de las diferentes capas de la sociedad, es muy difícil, sino imposible, hacerles entender que la regeneración higiénica empieza por uno mismo, y que mal podemos obtener los beneficiosos resultados de su influencia redentora, si empezamos por descuidar el aseo de nuestras personas y de nuestros hogares.

En Francia, un obrero al alquilar un cuarto para habitarlo, lo primero que hace es contar los huecos que tiene, medir la elevación y capacidad de sus habitaciones, y después de examinar unos y otras detenidamente, calcular si reúne las condiciones de ventilación é higiene necesarias, con arreglo al número de individuos que componen su familia.

Se ha dado el caso, de ofrecerle una de estas moradas por la mitad del alquiler que venia devengando á uno de estos ilustrados hijos del trabajo, y no la ha aceptado por carecer de condiciones higiénicas.

Esto que decimos, causa extrañeza, no sólo en Murcia, sino en casi todas las provincias de España, porque á nuestra clase obrera no ha llegado la evolución de la savia bienhechora que ha de conducirnos á la higienización de sus inteligencias.

No ha de faltar sin duda, quién al conocer los propósitos que animan al Sr. Sanchez Garcia, haga un gesto despectivo y se sonría irónicamente, pero nosotros que deseamos esa regeneración salvadora debemos decirle:

Animo, amigo D. Emilio, no hay que desmayar; y si sale Vd. derrotado de tan humanitaria empresa, no olvide que una derrota constituye a veces, la mas señalada de las victorias.

EL DIARIO MURCIANO

Periódico para todos

DIRECTOR: RAMÓN BLANCO

Una peseta al mes en toda España

Númerouello 5 cimos.

LA PARDO BAZÁN

SOCIA DEL ATENEO DE MADRID

El Ateneo de Madrid ha tenido el buen acuerdo de nombrar socia de número á D.^a Emilia Pardo Bazán. Ciertó que no había razón alguna para que la ilustre escritora, que desde la cátedra de aquella docta Corporación ha dejado oír su voz autorizada explicando lecciones de Literatura, no pudiese disfrutar el derecho de ser incluida en el número de los socios del Ateneo.

La inteligencia no tiene sexo, y la Sra. Pardo Bazán es de aquellas que no sólo honran á la Corporación que les abre sus puertas, sino al país entero, que la mira como á uno de sus hijos predilectos.

Quién sabe si el acto realizado por el Ateneo, que hasta ahora no había inscrito en la lista de sus socios el nombre de muger alguna, servirá de precedentes—aquí donde los precedentes tienen tanta importancia—para que otras Corporaciones, imbuidas tal vez por un criterio antifeminista, opuesto al caracter de nuestro tiempo no se obstinen en negar á la gran escritora un puesto á que le dan derecho su talento, su vastísima cultura, su asombrosa labor...

¿Que sería excepcional y extraordinario, verbigracia, la entrada de doña Emilia en la Academia Española? Es verdad; pero excepcional y extraordinario es el mérito de la señora Pardo Bazán. No hay peligro de que otras damas soliciten el ingreso en la Academia. Su entrada no justificaria otras análogas pretensiones femeninas... Pardo Bazán no hay mas que una.

INICIATIVAS REGIAS

El Rey Victor Manuel de Italia ha dirigido al presidente de su Consejo de Ministros, señor Giolitti, una carta invitando al Gobierno á que proponga á todas las naciones la fundación de un instituto internacional de Agricultura en Roma; obra para la cual ofrece el Monarca dos millones de liras de su lista civil.

La misma prensa democrática aplaude, como es justo, esta iniciativa, viendo en ella la revelación del espíritu de un Rey á la moderna, penetrado de las necesidades de la Nación que rige, y cuyo primer ciudadano se considera. El proyecto del Rey Victor Manuel, es, en efecto muy simpático, y merece las alabanzas que se le prodiga.

Gran cosa es, en efecto, el fomento de la Agricultura, y del interés que

esta fuente capital de la riqueza de las Naciones inspira á los Soberanos modernos, teníamos aquí sin necesidad de salir de nuestras fronteras, ejemplos dignos de alabanza. ¿Quién ignora que S. M. el Rey D. Alfonso XIII. ha dicho que se considera el primer agricultor de España? ¿Quién no tiene noticia del concurso que abrió para esclarecer las causas de la crisis agraria en Andalucía y de la atención y predilección constante que los asuntos agrícolas le han merecido? Iniciativas son estas muy de acuerdo, en su espíritu y en sus fines, con la del Rey Victor Manuel que elogiaron, sin duda, cuantos de ellas adquieran conocimiento.

Pero en el acto del Soberano de Italia, tan justamente alabado, vemos otro aspecto interesante, relacionado con la polémica reciente que suscitaban ciertos injustificados recelos, y que vino á parar, como no podía menos, en discusión teórica acerca de la misión del Rey en las monarquías constitucionales. El Rey Victor Manuel escribe al presidente de su Consejo de Ministros, invitando al Gobierno á hacer una cosa que estima conveniente para los intereses del país y para el interés común de las naciones agrícolas. Es decir, que el Rey toma una iniciativa, que impulsa al Gobierno en una dirección; que habla en suma, antes de que hayan hablado sus ministros. Y esto se aplaude y se presenta como ejemplo de lo que debe hacer un Rey moderno, liberal democrata. Luego el Rey puede tener iniciativas; luego no está limitado á decir si ó no á lo que le propagan sus ministros, ni tiene que esperar siempre á que ellos hablen; luego la práctica del sistema constitucional no se limita á aquellas obligaciones que expresaba humorísticamente Luis Felipe diciendo que el papel de Rey constitucional consistía en firmar lo que le presentaran los ministros y marcharse á paseo, ó en no firmar y mandar á los ministros á paseo.

Las iniciativas régias están sujetas á estrechos deberes morales, y aunque sean irresponsables ante el derecho escrito, no lo son para las graves responsabilidades de la conciencia y de la historia. El caso del Rey Victor Manuel viene á darnos la razón refutando la teoría del Monarca autómeta.

CONCURSO

Hachones, Obispos y Bengalas

El sábado 25 de los corrientes á las diez y media de la tarde en el despacho de la Alcaldía se oiran proporciones para los que sean necesarios á el Entierro de la Sardina, presentando muestras.

La Comisión.

